
LETTRE OUVERTE  
Des pêcheurs bénévoles de La Gaule Louronnaise aux dirigeants de la fédé 65. 
 

 Le ciel est tombé sur la tête des bénévoles de la Gaule Louronnaise après avoir appris qu’ils 
ne pouvaient plus prétendre à la réciprocité interfédérale et départementale pour la seule 
raison que notre aappma ne répond plus aux critères du Club HalieuƟque Interfédéral. 

Nous soutenons notre président et son conseil d’administraƟon d’avoir refusé d’abandonner 
le paiement d’une carte supplémentaire pour pêcher sur le parcours tourisƟque du Louron. 

Abandonner ceƩe contribuƟon des pêcheurs serait la fin de notre gesƟon des 
empoissonnements et la fin de la pisciculture d’Avajan, ses dix bassins, son salarié et ses 
bénévoles. 

CeƩe situaƟon que vous considérez comme un passe-droit est en réalité un accord tacite 
(hélas non écrit) depuis plusieurs décennies entre les anciennes équipes de la fédéraƟon et 
de notre aappma, une sorte de délégaƟon avec des accords réciproques qui nous 
permeƩaient de gérer nous même les lieux, les quanƟtés et les dates de lâchers tout cela 
judicieusement choisi pour aƫrer un maximum de pêcheurs et leur famille  en totale 
adéquaƟon  avec le développement tourisƟque de notre vallée (vacances scolaires, jours 
fériés, fêtes légales et tradiƟonnelles). 

CeƩe gesƟon largement reconnue est appréciée par toute une catégorie de pêcheurs 
désireux de pouvoir « toucher du poisson » sans pour autant penser à le garder pour se 
nourrir. Nous accueillons avec fierté des écoles de pêche, des guides de pêche et aussi des 
stages d’entreprises qui ont intégré un moment pêche dans leur séminaire, nous animons des 
concours de pêche à la truite, des journées d’animaƟon et découverte de la pêche pour les 
enfants. Tout ce monde ne manque pas de souligner l’excellence et la qualité des poissons de 
la Neste du Louron, ainsi que la qualité de l’accueil et souhaitent y revenir. 

Bien sûr ceƩe poliƟque de lâchers aƫre encore les nostalgiques du panier, mais grâce à 
l’efficacité de notre garderie et avec une règlementaƟon adéquate et une bonne informaƟon 
nous pensons pouvoir diminuer ceƩe catégorie de « pêcheurs ». D’autre part nous restons 
aƩenƟfs aux futures règlementaƟons sur les empoissonnements surdensitaires et nous 
saluons l’efficace collaboraƟon avec les services techniques de la fédéraƟon qui permeƩent 
de pouvoir affirmer que notre parcours de pêche est conforme pour accueillir des lâchers 
sans préjudice sur la faune locale et qui constatent que le Louron fait parƟe des meilleures 
rivières pyrénéennes.  

Nous, bénévoles de la gaule louronnaise nous sommes fiers d’avoir parƟcipé à ceƩe réussite 
et notre souhait est de pouvoir conƟnuer avec le même état d’esprit.  

CeƩe année sera une année d’observaƟon et nous verrons bien le bilan en fin de saison, mais 
nous sommes pessimistes, le tracas de l’acquisiƟon des diverses cartes, les incompréhensions 



de la situaƟon, l’augmentaƟon du coût pour praƟquer le loisir pêche très mal perçu en ceƩe 
période d’inflaƟon, vont détourner de plus en plus de pêcheurs vers d’autres loisirs. 

D’autre part à l’heure où des appels sont faits pour aƫrer un maximum de bénévoles auprès 
des aappma le découragement est de mise dans la nôtre et va engendrer à coup sûr le départ 
de nombreux bénévoles dont beaucoup issus de départements extérieurs avaient pris pied 
dans la Vallée du Louron.  

Monsieur le président, les bénévoles de la Gaule Louronnaise vous demande instamment de 
reprendre le dossier et de défendre, auprès de votre conseil d’administraƟon et des instances 
décisionnaires, la reconnaissance de ‘l’excepƟon louronnaise » qui depuis bientôt plus de 
trente ans est devenue une insƟtuƟon connue et reconnue par les pêcheurs et qui ne mérite 
pas de disparaitre par une simple case à cocher. 

Nous souhaitons conƟnuer à proposer un service loisir pêche   très apprécié de tous et nous 
vous demandons de nous faire bénéficier de la réciprocité parƟelle départementale et 
interfédérale comme auparavant et comme cela se fait encore dans d’autres départements. 

 Tous les pêcheurs adhérents bénévoles ou non, ainsi que ceux que les non pêcheurs qui  nous 
souƟennent  ont pris connaissance de la situaƟon et ont décidés de nous rejoindre dans notre 
démarche et nous poussent à présenter une péƟƟon de souƟen  sous l’éƟqueƩe de La Gaule 
Louronnaise. 

Merci de nous avoir lu et entendu. 

SalutaƟons halieuƟques. 

Les pêcheurs de La Gaule Louronnaise. 


